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ATA DA REUNIÃO DO COLEGIADO DO CURSO DE MÚSICA DA UNILA 

EM 28 DE FEVEREIRO DE 2024 

Aos vite e oito dias do mês de fevereiro do ano de dois mil e vinte e quatro, o Colegiado do Curso 1 

de Música se reuniu em modalidade híbrida, simultaneamente na sala 007 da Unidade Almada e 2 

em sala virtual na plataforma Google Meet. A reunião foi iniciada às dezoito horas e quarenta e 3 

cinco minutos pelo presidente, Josias Matschulat, com a presença dos professores Analía 4 

Chernavsky, Alexandre Lopes, Gabriel Rezende e Maria Beatriz Cyrino, os(as) discentes Jean 5 

Barbarossa, Paula Benites e Xiomara Chala Mensa, e os técnicos-administrativos Danilo Bogo e 6 

Renato Neres de Oliveira, além da presença de outros discentes ouvintes. A reunião foi conduzida 7 

a partir da pauta divulgada anteriormente. 8 

1. Informes da coordenação. O professor Josias Matschulat iniciou a reunião informando que os 9 

regimentos internos do Colegiado e do NDE foram aprovados pelo CONSUNI na reunião 10 

realizada no mês de dezembro, e que estão em processo de publicação. Informou também que 11 

houve um remanejamento de salas no Almada, de maneira que a sala 204 passou para a PROINT, 12 

a sala dos professores irá para a sala 202, a sala de descanso dos estudantes está na sala 205-B 13 

que é a antiga sala anexa da de prática de conjunto, e esta última teve a entrada habilitada 14 

diretamente pelo outro lado, passando a ser chamada 205-A. Informou também que o professor 15 

Felipe José está com seu processo de redistribuição em andamento na Universidade Federal de 16 

São João del-Rei, aguardando aprovação pelo Colegiado do curso de Música da instituição, que 17 

o docente já solicitou a interrupção de seu afastamento, com previsão de chegada em Foz do 18 

Iguaçu na semana do dia 17 de março, e que já teve conversas com os professores das áreas afins 19 

do curso de Música da UNILA, podendo a partir de então assumir atividades no curso. Informou 20 

também que haverá uma reestruturação da carga-horária de graduação a partir do período 2024.1, 21 

de maneira que cada crédito passará a ser equivalente a 15 aulas de 60 minutos, e não mais 17 22 

aulas de 50 minutos como é atualmente. Informou também que o ILAACH estará 23 

disponibilizando verba adicional para custeio de diárias de docentes do instituto ao longo deste 24 

ano, com edital a ser publicado em breve. 25 

Em seguida, a professora Beatriz Cyrino informou aos membros do colegiado que haverá um 26 

grupo de estudantes argentinos da cidade de Cañuelas que participarão de atividades em Foz do 27 

Iguaçu nos dias 18 a 20 de março, e consultou os professores sobre a possibilidade de abertura 28 

das aulas para receber esses estudantes. E informou também que ocorrerá nas dependências da 29 

UNILA o Sétimo Encontro Internacional de Piano Contemporâneo nos dias 23 a 25 de outubro, 30 

de caráter artístico-acadêmico, e convidou os membros do colegiado a participar do evento e da 31 

organização do mesmo. 32 
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2. Adaptações na sala de prática de conjunto. O técnico Renato de Oliveira consultou os membros 33 

do colegiado sobre a possibilidade de instalação de um televisor na sala de prática de conjunto 34 

(205-A), e se seria melhor instalar o aparelho de maneira fixa na parede ou por meio de um suporte 35 

móvel que permaneceria guardado na sala 109. Houve uma sugestão dos professores presentes de 36 

instalar o televisor com um braço articulado, juntamente com a sugestão de instalação de outro 37 

braço articulado para o televisor da sala 007. Assim, ficou decidido que o televisor seria instalado 38 

na sala 205-A provisoriamente de maneira fixa, e que seria solicitado junto ao DELABEN a 39 

instalação de braços articulados nas salas 007 e 205-A para os televisores. 40 

3. Instalação de fechaduras eletrônicas nas salas do Almada. O professor Josias apresentou a 41 

proposta de instalação de fechaduras eletrônicas em algumas salas de aula da unidade Almada, 42 

mencionando que a demanda foi inicialmente feita pelo professor Gabriel Rezende 43 

especificamente para a sala 007, visando a preservação dos equipamentos e a facilitação do acesso 44 

dos docentes que utilizam regularmente a sala. Após discussões, o Colegiado aprovou por 45 

unanimidade que se faça a solicitação de instalação de fechaduras eletrônicas nas salas 007 e 106 46 

da unidade Almada. 47 

4. Implantação do sistema de reserva de salas do Almada via SIPAC. O professor Josias 48 

apresentou a proposta de inclusão de algumas salas da unidade Almada no sistema de reservas do 49 

SIPAC, com a justificativa de que atualmente não há nenhum sistema de reservas, o que dificulta 50 

a consulta de disponibilidade das salas para a realização de atividades eventuais como ensaios e 51 

aulas. Os discentes presentes confirmaram a dificuldade em checar a disponibilidade das salas 52 

para realização de ensaios, mas demonstraram preocupação com o fato de que eles não possuem 53 

acesso ao SIPAC. Foi mencionado que a responsabilidade pelas reservas e pela verificação da 54 

disponibilidade seria dos docentes responsáveis pela disciplina, projeto ou atividade, e que a 55 

inclusão das salas no SIPAC facilitaria essa tarefa. Houve um acordo em incluir as salas 007 e 56 

106 no sistema, e um pedido para atualizar a disponibilidade da sala 205-A, que já se encontra 57 

cadastrada no sistema. Assim, o Colegiado deliberou de maneira unânime pela inclusão das salas 58 

007, 106 e 205-A no sistema de reservas do SIPAC. 59 

5. Possibilidade de oferta de Rítmica I no período 2024.1 ou 2024.2. A discente Paula Benites 60 

apresentou o pedido do discente Henry Hernandez pela oferta da disciplina Rítmica I no período 61 

2024.1 ou 2024.2, visto ser necessária para o término de seu curso, e mencionou que não pôde 62 

cursar a disciplina quando foi oferecida pelo professor Lucas Casacio no semestre anterior devido 63 

a um choque de horários. Foi mencionado que o professor Lucas, que é responsável pela 64 

disciplina, só retornara de seu afastamento em outubro de 2024, mas que o curso teria obrigação 65 

de abrir turma visto ser um componente regular e obrigatório do curso. Foi sugerido que o 66 

professor Lucas seja consultado pela coordenação sobre a viabilidade de oferecer a disciplina em 67 
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2024.2 e de realizá-la a partir de seu retorno do afastamento, e que o tópico seja posto novamente 68 

em pauta na próxima reunião do colegiado, quando será feita a alocação de turmas e horários. O 69 

Colegiado concordou com a sugestão. 70 

6. Solicitação de empréstimo de instrumento de percussão. A discente Paula Benites apresentou 71 

pedido da atlética Dose Letal para empréstimo de instrumentos de percussão para a torcida 72 

durante a realização da Copa Unila nos dias 8 a 10 de março. O Colegiado rejeitou por 73 

unanimidade o empréstimo. 74 

7. Demanda para participação em apresentação em Ciudad del Este no dia 8 de março. O 75 

professor Josias apresentou pedido do Consulado Geral do Brasil em Ciudad del Este, em nome 76 

do governo do departamento de Alto Paraná do Paraguai, para discentes ou docentes interessados 77 

em participar com apresentações musicais em evento em homenagem ao Dia Internacional da 78 

Mulher no dia 8 de Março no Teatro Mangoré, em Ciudad del Este, mencionando que haverá 79 

entrega de certificado e disponibilização de transporte de e para Foz do Iguaçu, mas que não 80 

haverá pagamento de cachês. O professor Danilo salientou o fato de que é comum e recorrente 81 

que entidades públicas e privadas recorram à UNILA em busca de músicos para tocar sem 82 

pagamento, enquanto todos os outros serviços são realizados com o devido pagamento. Não 83 

obstante, as discentes presentes manifestaram possível interesse em participar, e o professor Josias 84 

disse que irá aguardar até sexta-feira, 1º de março, pela confirmação de participação de discentes 85 

no evento. 86 

8. Solicitação de serviços de coffee break. O professor Josias encaminhou ao Colegiado consulta 87 

da Reitoria por demanda de serviços de coffee break para eventos, e salientou que o prazo para 88 

envio da demanda encerra no dia 1º de março, sexta-feira. Salientou também que essa consulta 89 

visa inicialmente a análise de viabilidade financeira por parte da UNILA, não garantindo a oferta 90 

do serviço para todos os demandantes. Foi decidido pelo Colegiado que o professor Josias 91 

disponibilize o formulário aos membros do colegiado, para que cada membro que esteja 92 

planejando ou organizando eventos para este ano possa registrar sua demanda diretamente. 93 

9. Definição do calendário de reuniões no período 2023.2. O professor Josias apresentou proposta 94 

de agendar as próximas reuniões do Colegiado para os dias 10 de abril e 22 de maio, alegando 95 

que provavelmente não haverá pauta para o mês de março, e que a planilha para alocação de 96 

turmas e horários para o período 2024.1 será disponibilizada no início de abril, de maneira que 97 

uma reunião por volta da segunda semana de abril seria apropriada para deliberar sobre a 98 

distribuição das turmas; e que 22 de maio se situa na segunda semana de aulas do novo período. 99 

A professora Analía lembrou que 10 de abril coincidiria com a realização do concurso para 100 

professor de Canto. Então, o Colegiado decidiu por unanimidade marcar as próximas reuniões 101 

para os dias 17 de abril e 22 de março. 102 
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10. Aprovação da novao proposta de PPC do Curso. O professor Josias iniciou o último item da 103 

pauta mencionando a Instrução Normativa nº 1 emitida pela PROGRAD no dia da reunião, que 104 

altera o fluxo de aprovação dos PPCs, de maneira que, após proposição de alterações do Projeto 105 

Pedagógico de Curso, o documento deve passar por análise técnica da PROGRAD e da PROEX, 106 

antes de ser deliberada em Colegiado para aprovação. Assim, a apreciação do colegiado nesta 107 

reunião não teria caráter de deliberação, mas somente de consulta a respeito das últimas alterações 108 

realizadas. Após essa colocação, o professor Gabriel Rezende explicou que foi realizada uma 109 

alteração no que diz respeito à menção de ênfase no diploma, que precisa estar atrelada a uma 110 

matriz curricular específica da ênfase, e que o discente interessado deverá solicitar a mudança de 111 

ênfase após a integralização de no mínimo 75% dos créditos e de pelo menos 6 semestres de 112 

disciplinas do eixo temático correspondente à ênfase desejada. Em seguida, o professor Josias 113 

explicou que a outra proposta diz respeito à transformação das disciplinas de Instrumento em 114 

atividades de orientação individual, o que condiz melhor com a forma em que esses componentes 115 

já são conduzidos ou lecionados na prática. Contudo, explicou, essa mudança traria dois riscos: o 116 

de questionamento, por parte de instâncias superiores, da razão da necessidade de tantas 117 

atividades de orientação individual para o curso, e o risco da redução na perspectiva de novas 118 

vagas docentes em razão de o cálculo realizado pela Universidade para distribuição de vagas levar 119 

em conta especialmente o número de disciplinas do curso. Assim, o Colegiado deliberou 120 

favoravelmente à implantação das ênfases de acordo com os critérios apresentados pelo professor 121 

Gabriel, mas rejeitou a proposta de transformação das disciplinas de Instrumento em atividades 122 

de orientação individual.  123 

A reunião foi encerrada às vinte horas e dez minutos. Eu, Josias Matschulat, lavrei a ata. 124 
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